
平成２９年度「市長のまちづくりふれあいトーク」

でいただいたご意見等の対応状況について

【H29.7.18 仏生寺地区】



No. 地区 項目 質問の内容 対応状況 30年度担当部署

1 仏生寺
道路／橋
梁

【上中】
１　橋梁点検が予定されている上中格内１号線は
どの辺りか？

２　橋梁の通行止めの件は早急に対応してほし
い。

１　向政範さんのご自宅に入っていく辺りであります。

２　通行止めになっていた橋梁につきましては、昨年
12月18日に工事が完了し、通行可能となっています。

道路課
道路維持担当
30-7070

2 仏生寺 融雪装置

【鞍骨】
　つづら隧道から脇之谷内の間に県の融雪装置
が設置されているが、もう少し延ばしてもらえない
か（市から県へ話をしてもらえないか）

　融雪装置に関する要望について、道路管理者である
氷見土木事務所にお伝えいたします。

ふるさと整備課
事業調整用地担
当
74-8091

道路課
道路整備担当
74-8074

3 仏生寺 道路

【脇之谷内】
　つづらトンネルの辺りまで空き缶などが落ちてい
る。高岡側の方の広いところは車が停められない
ようにできている。仏生寺側の石碑が置いてある辺
りにも、高岡側と同じようなものを２個ほど設置して
くれないか。

　当該路線につきましては、ガードパイプや看板を設
置し、車が入れないような対策を検討してまいります。

道路課
道路維持担当
30-7070

4 仏生寺 河川

　平成29年７月の大雨で大覚口地内のあちこちで
土砂が堆積し、集落内に川の水が溢れるところ
だった。県へ堆積土砂とか護岸工事の働きかけを
お願いしたい。

　県が管理している河川でありますので、土砂の撤去・
護岸工事について県に要望しております。

ふるさと整備課
治水治山担当
30-7071

5 仏生寺 河川

　平成29年７月の大雨で橋桁まで１０センチあるか
ないかという所まで水が溢れた。うちの納屋の所
は、３０センチぐらいのところまで土砂が溜まった。
現場をみて対応してほしい。（防災マップを作った
ときも最重要のものとして挙げている。）

　県が管理している河川でありますので、土砂の撤去・
護岸工事について県に要望しております。

ふるさと整備課
治水治山担当
30-7071



No. 地区 項目 質問の内容 対応状況 30年度担当部署

6 仏生寺 急傾斜地

　氷見で２００ミリを超す大雨が降った後、農道に川
のように水が溢れている。山の地肌から水が噴き
出ている。４年前から地滑り対策で擁壁を作っても
らっているが、計画で３件のところ２件どまり。このよ
うな大雨が降ると、自分の在所は正直不安である。
計画どおり３件お願いしたい。

　市では、急傾斜地崩壊防止対策事業を進めてきまし
たが、空き家は、事業採択の条件に該当しないため、
現在工事を休止しています。
　事業の採択条件（住宅５戸以上）が整えば工事を再
開いたします。

ふるさと整備課
治水治山担当
30-7071

7 仏生寺
ゴミ箱の設
置

　祇園祭りに自分も孫を連れて行った。露店がたく
さん出ているがゴミは自分でお持ち帰りください、
とある。ゴミ箱を設置してほしい。

　祭りのごみについては、ご自分で持ち帰るか、祭りの
実施者が適正に処理すべきものであると考えており、
市としてゴミ箱を設置して管理する予定はございませ
ん。
　なお、祭り後の地域住民によるボランティア清掃活動
に対し、市として、ごみ袋の提供など引き続き支援を
行ってまいります。

環境防犯課
リサイクル推進担
当
74-8082

8 仏生寺
子供向け
遊具

　ふわふわドームについて、実現の可能性はどう
なのか。
　

　氷見まちなかグランドデザインでは、漁業文化交流
センター改修の際に、雨天や降雪時でも子どもたちが
利用できる遊具スペースを設置する計画としており、そ
の中で検討してまいります。

都市計画課
都市政策担当
74-8078

商工観光課
観光戦略担当
74-8106

9 仏生寺
氷見南イ
ンター

　せっかく完成した氷見南インターだが、見ている
と生活インターになっている。地域活性化に役立
てられないものか。

　今年度から始まる「第８次氷見市総合計画後期基本
計画」の中で、「能越自動車道ＩＣ周辺の利活用の促
進」を掲げて取り組むこととしており、今年度中に市内
４つのＩＣ周辺の土地の利活用の方針を決定する予定
にしています。
　また、氷見南ＩＣを本市の活性化により一層活かして
いくために、氷見南ＩＣから国道１６０号までの道路整備
に取り組むこととしています。

企画秘書課
政策推進担当
74-8011



No. 地区 項目 質問の内容 対応状況 30年度担当部署

10 仏生寺 防災

　高岡市が実施したようなミサイル訓練を氷見では
行わないのか。

　氷見市ではミサイルや不審船に関する情報を、ホー
ムページに掲載しております。
　また、現在月１回、全国瞬時警報システムにおいて
情報伝達訓練を実施しており、国民保護に関する訓
練の実施も検討してまいります。

地域防災課
74-8021

11 仏生寺
ふれあい
トーク

　このふれあいトークは、行政がいかに速く対応す
るかが会議の趣旨だと思っている。
　一方で、会議の趣旨はそれだけでもないと思う。
まちづくりというのは働きやすいとか住みやすいと
か、総合的なものであるから、氷見市民から様々な
意見を取り入れるような「ふれあいトーク」になれば
よいと思う。
　

　ご指摘のとおり、このふれあいトークは、地区からの
要望だけではなく、それぞれの地域の方と「まちづくり」
に関する意見交換を行うことも目的としております。
　また、伺ったご意見等を検討し、可能なものから市政
に反映することにしており、今後とも市民と行政による
市政運営を進めてまいります。

地域振興課
地域協働担当
74-8013

12 仏生寺 消防

　旧仏生寺小学校のプールを壊すが、下の消防
水利からホースで水をあげるのに時間がかかる。
消防の貯水槽のようなものを、ひとつ考えてほし
い。

　プールを壊した状態でも、水利の面については問題
がないことについて消防署に確認しましたので、ご安
心ください。

教育総務課
生涯学習担当
74-8211

13 仏生寺 除雪

【脇之谷内】
　除排雪車に脇之谷内とあるが、関与していない。
自治会で対応しているのだが。（齊藤建設に頼ん
でいる。）

　除排雪車については、大覚口地区に貸与しているも
のの更新であります。

道路課
道路維持担当
30-7070

14 仏生寺 学校教育

　学校教育のＩＣＴ化。ハード面だけでなく、先生が
ハードをどう使うかで、質的なバラツキが生まれる。
テスト等でも差があるのかと思う。先生たちの研修
などに予算をつけてあげれば、先生たちも準備し
やすくなるのでは。

　学校において、ICT機器の活用を図るために、先生
方とともに研修や先進地の視察を実施し、その成果を
学校内で共有し全体のスキルアップに努めているとこ
ろであります。

教育総務課
総務企画担当
74-8211



No. 地区 項目 質問の内容 対応状況 30年度担当部署

15 仏生寺 観光

　旧仏生寺小学校の跡地利用について、大学との
連携でイタセンパラの施設となったが、当初は、斎
藤弥九郎の記念館など様々な意見が出ていた。
そもそも活性化についての根本的な意見がない。
イタセンパラとかに力をいれているが、本当に観光
というジャンルからみたら、これだけでよいのか？
ひとつの観光のセットになっていない。５年１０年の
スパンで何か絵を描いてほしい。ここは、冬場、坂
道が滑って上がれない。こういうことも含めて考え
てほしい。

　様々な事柄が観光PRの対象となりうる反面、限られ
た人材・予算の中でどこに力点を置くかが重要となっ
てきています。
　そのため、平成29年度に策定した観光振興ビジョン
に基づき、市内に数多くある天然記念物や文化財を
含めた観光資源の中から、観光客に「刺さる」ものを絞
り込み、それらを組み合わせて発信していきたいと考
えております。

商工観光課
観光戦略担当
74-8106

16 仏生寺
肺炎予防
接種

　薬剤師をしている。氷見は高齢化が進んでいる
が、６５歳以上で肺炎のワクチン接種が重要であ
る。接種率の向上が医療費の抑制、健康寿命の
延長につながるので、ワクチン接種に力をいれて
ほしい。予算をつけてほしい。

　高齢者の肺炎球菌ワクチンの予防接種は、肺炎球
菌による高齢者の感染症の予防の必要性の観点か
ら、平成２６年１０月１日より、同ワクチンを予防接種法
に基づく定期接種として実施しております。
　現在、周知につきましては、年度当初に高齢者肺炎
球菌の予防接種の６５歳以上の節目年齢の方に向け
て、ハガキにより直接通知しております。
　併せて、市広報に掲載するとともに、市内の高齢者
肺炎球菌接種指定医療機関に市制作のＡ３版のカ
ラーポスターを掲示していただき、周知に努めておりま
す。
　また、氷見市医師会におかれましても、医師会の
ホームページ等による独自のＰＲ活動を実施しておら
れます。
　これからも引き続き、肺炎球菌性肺炎による危険性
や、予防接種の効果等を示した、より具体的で分かり
やすい周知を図り、一人でも多くの該当者に接種して
いただくよう努めてまいります。

健康課
母子保健担当
74-8062



No. 地区 項目 質問の内容 対応状況 30年度担当部署

17 仏生寺

住みやす
さランキン
グ/
人づくり

１　全国版に住みやすい町というランキングがあ
る。
　このような調査に対し、氷見市は意識している
か？

２　あれもこれもしようと思うと八方美人になりがち
だが、私は人づくりが重要と思う。韓国と日本のち
がは、韓国は即戦力、日本は人づくりとある。人づ
くりが人を呼び寄せるのではないか。

１，２　マスメディア等から様々な視点での評価が発表
されており、市としてもその影響力の大きさから常に意
識して政策づくりを行っているところであります。特に
住みやすさについては、政策の柱となる氷見元気プロ
ジェクトとして、①いのちと暮らしを守る「住みたい街」、
②働く場所を創出する「働きたい街」、③氷見で子ども
を生み育てる「育てたい街」の３つの基本理念を掲げ
て取り組んでいます。
　また、今年度から始まる第８次氷見市総合計画後期
基本計画の基本目標「人づくり」の中で、子育て、学校
教育、芸術・文化、スポーツなどの様々な視点から人
づくりに取り組んでいきます。

企画秘書課
政策推進担当
74-8011

18 仏生寺
ふれあい
トーク

　男性の中にあって女性は意見が言いづらいので
女性の参加者が少ないのでは？と思います。女性
だけのトークの場があればいいと思います。

　毎月１３日に「市長室トーク」を開催し、誰でも気軽に
市長とお話をしていただいており、女性の方もたくさん
申込みいただいておりますのでぜひご活用ください。
　また、今後、幅広くご意見をお聞きするため、女性だ
けのトークの開催についても検討させていただきます。

地域振興課
地域協働担当
74-8013

19 仏生寺 防災

　防災放送（防災行政無線）が聞き取りづらいと思
います。

　防災行政無線の設置場所から離れていたり、ハウリ
ング等で聞き取りにくい場合はテレホンサービス
（0810-99-7777）で放送内容をご確認ください。

地域防災課
74-8021

20 仏生寺 道路

　寺中、上原、細越線について、これ以上、道路改
良は無理なのでしょうか。（吉池～細越、脇ノ谷内
～細越）

　市道吉池山川線（吉池～細越）について、狭隘で見
通しの悪いカーブの解消に努め、集落間道路におけ
る安全・安心の確保を行なっております。

道路課
道路整備担当
74-8074


